
（上接第1版）要推进政务公开，全面公布地方
政府权力清单和责任清单， 对行政事业性收
费、国家职业资格等实行目录管理，年底前国
务院进行检查。要加强政府诚信建设，提高政
府公信力。

二是完善激励和问责机制， 确保重大决
策部署落实。强化工作责任机制。已确定的重
大政策、改革举措、工程项目，要做到事事有人
抓、有人负责。 强化督查问责机制。 国务院今
年要继续开展大督查， 各地区各部门对督查
发现的问题要限期整改， 对敷衍塞责的要严
肃问责。强化正向激励机制。对真抓实干的地
方和干部，加大奖励支持力度，鼓励从实际出
发竞相抓发展、干事业，让能者上、庸者下、劣
者汰。对探索中的失误，只要是出于公心，应视
情予以宽容，汇聚共同推动发展的强大合力。

三是强化制度监管， 聚焦重点推动反腐

倡廉。要管好用好政府的“钱袋子”，重点做好
减财政专项、降资金库存、控“三公”经费，政
府带头过紧日子。 严查侵占挪用贪污专项资
金行为，把钱更多用到保民生、补短板、增后
劲的“刀刃”上。 要全程监控土地使用权和矿
业权出让、工程项目招投标、政府采购等，年
内力争建成电子交易系统， 使公共资源交易
更加规范透明。要创新和加强国资国企监管，
严防国有资产流失。 要改革完善金融监管体
制，防范金融违规违法和腐败行为。

李克强强调，反腐倡廉必须坚持全面从严
治党，各级领导要坚持“一岗双责”，做到业务工
作和廉政建设两手抓、两促进。 国务院相关部
门要高度重视和配合做好中央巡视工作，按要
求抓好自查自纠，对发现的问题严肃认真整改。

监察部、 水利部和安徽省政府主要负责
人在会上发言。

□郭振纲
“十三五”期间浙江将着力培养百万“金

蓝领”， 且待遇将达到年收入十几万元甚至
几十万元，有特殊贡献者还能享受国务院政
府特殊津贴。 “金蓝领”的评定并不单纯以证
书作为标准，而是将技能人才评价权下放给
企业，可由企业自行设置评价标准、自行认
定。 也就是说，选出来的“金蓝领”必须是企
业“用得上”的技术能手。 （见3月28日《工人
日报》）

“金蓝领 ”，是指具有高超技艺和精湛
技能，能够进行创造性劳动，并对社会作出
贡献的人， 主要包括技能劳动者中取得高
级技工、技师和高级技师职业资格的人员。
有关部门的统计数据显示，一方面我国是劳
动力大国，职工队伍庞大；另一方面，高技能
人才相对缺乏，特别是具备“大国工匠”资格
的职工更是“凤毛麟角”。 近年来，不少用人
单位动辄几十万元年薪都难以聘到一个合
适的高技能人才就是典型的例子。 “金蓝领”
在企业眼里是“香饽饽”，在职工眼中是“金
饭碗”。

应该说，我国打造“大国工匠”有着良好
的基础。 一方面，过往的“八级工”制度让不
少人羡慕，这为打造“金蓝领”奠定了思想基
础；另一方面，当前的职工队伍文化程度普
遍较高，接受新技术的能力强、速度快，这为

打造“金蓝领”提供了文化基础。
但“金蓝领”不是等靠要就能来的，它需

要企业长期的培养，职工不懈的努力。 要打
造“金蓝领”，首先要在企业中树立按需培养
和激励人才的导向和意识。 其次要给“金蓝
领”必要的保障，让具体待遇得以明确，让职
工看得见、摸得着，唤起职工的进取心。

浙江省政府出台的《关于加快推进技能
人才队伍建设的意见》，为“金蓝领”画出了
一个“模样”：一是要有一定的学历和职业资
格要求；二是在现有学历证书、职业资格证
书的基础上， 企业可自行设置评价标准，自
行认定；三是年收入比较可观，特殊贡献者
可享受政府特殊津贴。 比如，解决实际问题
要有一定的评价标准，要实不要虚；实际能
力要立足于企业，要具体不要宏观。 只有这
样，“用得上”才更具体，企业好掌握，职工可
期待。

企业渴求“金蓝领”，职工期望成为“金
蓝领”，国家更需要 “大国工匠”。 期待“金蓝
领” 制度能让更多的高技能工人脱颖而出，
成为时代的亮丽风景。

□叶祝颐
据《兰州晨报》报道，甘肃兰州市殡仪馆今

年清明期间继续推出多项惠民利民便民措施。
其中，针对城市三无人员、农村五保供养对象、
重点优抚对象、 城乡低保对象等特殊困难人
群，落实“减免基本殡葬（火化）费用”政策。

民政部曾提出，到“十二五”末，全国火葬
区将全面建立基本殡葬服务保障制度， 基本
实现殡葬基本公共服务均等化， 群众的基本

殡葬服务今后将由政府买单， 推动殡葬服务
均等化。

当下，打破殡葬行业的暴利惯性，回归公
益本质，势在必行。《政府制定价格听证办法》
第三条规定：“制定关系群众切身利益的公用
事业价格、 公益性服务价格和自然垄断经营
的商品价格等政府指导价、政府定价，应当实
行定价听证。”制定殡葬服务价格除考虑殡葬
行业的经济利益外， 还需要考虑到公众的承
受能力。因此，不仅特困群众基本殡葬费要减

免，不仅遗体接运、清洁消毒、冷藏、火化等基
本殡葬费用要纳入免费公共服务的范围，选
择性殡葬服务与公墓、骨灰盒、花圈、灵堂等
殡葬服务价格也应受到制约。

事实上，未被列入基本殡葬服务范围的殡
葬项目尚存暴利泡沫。在江苏吴江，殡仪馆垄断
骨灰盒销售，拒绝家属将骨灰盒带入殡仪馆，市
民带骨灰盒入殡仪馆遭到打手殴打，外面500元
一个的骨灰盒在殡仪馆内卖2500元。 中国殡葬
协会副会长王计生也承认，骨灰盒、墓地等殡葬

产品确实存在利润空间， 这些殡葬产品应由市
场调节，公众应该转变观念，理性消费。

殡葬产品不是普通商品， 市场竞争并不
充分， 成本也不透明， 完全由经营者自说自
话，难言公平，而刚经历丧亲之痛的丧户既无
价格博弈能力，也不具备消费理性。

因此，为了维护民众最后的尊严，政府应
切实尽到监管责任， 增强非基本殡葬产品成
本的透明性，完善殡葬服务价格监督措施，形
成合理的殡葬服务定价机制， 斩断殡葬行业
暴利链条。

“山寨社团”行骗背后的真问题

防骗良策
冒充话务员、警官、检察官等，骗子按“剧本”演戏，在境外实施电

信诈骗，这个30多人的跨境电信诈骗团伙两年时间骗走全国27个省
市自治区受害人1000多万元———据《华商报》报道，近日，陕西榆林
警方和马来西亚警方通力合作，将该犯罪团伙抓获。

邮局打来电话，称有包裹、法院传票、银行信用卡账单等邮件未
妥投，退回邮局，要求重新提供个人信息、安全账户和地址之类———
对诸如此类的奇葩通知，有些人识破了，有些人还就真信了。 也难
怪，人家在实施诈骗前，还要进行“上岗培训”，甚至连打字查询、接电
话等这样的音效，都能实时模拟。 面对各种迷惑性极强的场景，没有
点儿“免疫力”还真不易识破。 看
来， 时刻有一颗怀疑求证的敏感
之心，凡事三思而后行，或许才是
防骗的“万能对策”。

□李法明/图 韫超/文

消除殡葬暴利，力度应再大些

□本报评论员 林 琳

据 3 月 27 日央广报道，日前，民政部公
布了包括 “中国交通企业管理研究会”“中国
企业发展促进会”“中国文艺家协会” 等在内
的 11 家“山寨社团”名单，加之第一批公布的
203 家，共有 214 家被曝光。 “山寨社团”大多
冠以“国”字头字样，在境外登记设立，在境内
敛财。

既然是假社团，当然要清理 。 然而 ，从
新闻报道中可知， 这些假社团往往 “生命
力顽强”。比如，其中一家协会早在 10 年前
就被曝光 “冒用部委名义， 在各地进行质
量信誉等级评估活动 ， 并向企业收取费
用 ”，然而近年来 ，其仍在持续发放各类认
证牌匾。

骗子能够得逞必有其“手腕儿”，比如，佯
装“大牌”，动辄打出“国家”“中华”旗号；组织
活动有模有样，租用大礼堂、知名宾馆，甚至
请一些名人撑场面； 懂得利用当下的潜规则

等。假社团行骗敛财，表面看受害的是那些花
钱买太平、买荣誉、买认证的企业，实际上还
有消费者。俗话说，货比三家，比什么？有了那
些质量认证、“行业领军”之类，产品自然更有
吸引力。花钱买荣誉的、产品未必好但可能卖
得好，潜心做质量不买协会账的可能遭排挤、
生意不好做， 如此， 公平竞争的市场秩序乱
了，消费者自然遭殃。

平心而论，假社团屹立不倒，与真社团的
某些问题不无关系。 比如，假社团搞评选、搞
培训、收会费、发荣誉，哪一样不是一些真社
团也在做或者曾经做过的？ 一些企业由于担
心假社团有政府背景， 乖乖交钱———一些真

社团呢？ 和主管行政机关的关系“剪不断理还
乱”，不少真社团不就被讽“二政府”吗？从某种
意义上说，假社团行骗得逞是因为一些真社团
放出的“烟雾弹”让人们失去了判断能力，是因
为一些社团与行政机关、与企业之间存在的扭

曲的利益输送关系， 是因为一些真社团自律
性和诚信度不高、社会公信力不足。

假社团， 相关部门一清理就曝光了 200
多家，这说明什么？ 如果漏网之鱼太多，是鱼
太狡猾？还是渔网的洞过大？所以，还得从监
管上着手。 在清理假社团的同时，相关部门
是否可以考虑建立一个权威的、可查询社团
真伪的数据平台，即提供一份真社团清单及
详细信息。 如此，公众的防骗能力也会提高
不少。

进而言之，假社团要清理，真社团的病
同样要治。 真社团要回归本位，即为成员服
务， 维护成员权益， 满足成员发展需求，引
导、监督成员行为，建立行业规则、实现行业
自律、提升行业形象，这就要治疗其“政府依
赖症”以及“只收钱不作为症”。

针对社团的上述病症，相关部门出台了
不少政策措施。 去年 8 月，《行业协会商会与

行政机关脱钩总体方案》公布。 去年底，民
政部公布了 148 家全国性行业协会商会的
脱钩试点名单， 并要求 2016 年总结经验、
扩大试点，同时发布了《全国性行业协会商
会负责人任职管理办法》，提出“全国性行
业协会商会负责人不设行政级别， 不得由
现职和不担任现职但未办理离退休手续的

公务员兼任。 ”当时新闻报道称，该办法落
地后， 至少有百名部级高官将离开协会商
会。这些举措无非都是在敦促、倒逼社团的
职能回归。在有了方案和办法之后，接下来
的当然是落实。

治病需要用对药，医生开了药方，患者
是不是真的服用了，也很重要。假社团像肿
瘤， 得切除， 而一些真社团更像得了慢性
病，该治也要治。让社团健康起来，没有“特
效药”，“医者” 要有耐心、 决心和医术，而
“患者”要积极配合。

假社团要清理，真社团的病
同样要治。 真社团要回归本位，
即为成员服务， 维护成员权益，
满足成员发展需求，引导、监督
成员行为，建立行业规则、实现
行业自律、提升行业形象，这就
要治疗其“政府依赖症”以及“只
收钱不作为症”。

“金蓝领”要“用得上”:
务实的评价标准
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“钟鼓声”， 看工人日
报“钟鼓君”评论。

“毒水壶”玄机
据《新快报》报道，江苏省质监局近日指

出，过半电水壶都采用“高锰钢”，而重金属锰
会危害健康并建议使用304钢产品。 但某知名
科普网站和广东省质监局风险监测专家都认
为江苏的检测有漏洞,只要符合国家标准就不
会“锰”中毒，国家并没要求必须使用304钢。

同是质监局，发布的同类信息性质却截然
相反。作为官方权威部门，江苏省质监局发布的
信息，经网络发酵，俨然导致了“过半电水壶会
让人变笨”“只有304钢的水壶才能用” 等影响。
我们不愿揣测事件背后是否有为营销炒作背书

等意图， 但是否也该有相关部门及时出面给出
回应？毕竟，这事关维护公平竞争和良好市场秩
序，更是政府部门提振公信力的一次机会。

流量费博弈
据央广报道，日前中国电信表示，其去年

10月起实施的“流量不清零”政策，两个月公
司的收入减少20亿元。今年全年实施，预计影
响更大。 此前，工信部发布的数据显示，该政
策实施一个月， 三大运营商收入增速出现回
落。

从用户手机里“抢钱”叫“收入”？用户花钱
买流量，用不完就该“打包带走”；店老板抢走继
续卖无论如何也说不过去。 去年4月，李克强总
理就“手机流量资费和网速”问题作出指示，随
后运营商实施了流量不清零措施， 却也爆出不
少“偷流量”传闻，让运营商形象愈发不堪。这里
奉劝电信运营商们，要想尽早摘掉“偷”“抢”的
帽子，还请多点自知之明，赚钱得靠真本事。

荷尔蒙陷阱
据《京华时报》报道，河南56岁的张老汉

在网络聊天室假扮女大学生， 与45岁的安徽
男子王某聊天并确认了情侣关系， 后以生病
需要治疗费等各种理由陆续骗取王某30余万
元。 张某近日被以诈骗罪判处有期徒刑5年。

婚恋是假，骗钱是真。 现实中在婚恋方面
被骗钱的大有人在。这一方面是骗子钻研被害
人心理特征，繁多的骗术让人防不胜防，如打
悲情牌博同情等；另一方面则是被害人出于对
婚恋的渴望和憧憬，容易一时被“恋爱中的零
智商”冲昏头脑。可谁要真穷到看不起病、甚至
性命攸关的份儿上，哪还顾得上搞对象？ 想通
过网络婚恋的朋友， 一定得多几个心眼儿，特
别是三句话不离钱的人，趁早远离。 □吴迪

2016年全国职称英语考试落幕，围绕这一考试形成的灰色利益链，令一些考生无奈———

“我的个人信息怎么被人拿到手的？ ”
本报记者 周有强

3月26日，2016年全国职称英语考试落下
帷幕。一些受访考生认为，职称英语考试中存
在一些乱象，更有机构在其中牟利圈钱。

“我是归国留学人员，托福都过了，英语四
六级也过了。但为了评职称还是得报名交钱参
加这个考试。 不仅给自己增加了负担，而且在
应试过程中我发现个人信息被泄露，很多骗钱
机构找上门来……”当天上午，在北京一职称
英语考点前，一名考生对《工人日报》记者说。

专业能力应是评定职称的根本要求

据了解， 我国自1994年开始推行职业资
格证书制度。由于涉及在职人员职称晋升、工
资评定等利益， 职称英语是目前参与人群最
多的职业资格考试之一。但长期以来，其设置
的必要性和合理性一直饱受争议。

据报道，某知名作家连续参加了12年的职
称英语考试均未通过，这位有不少佳作的作家
因此一直未能获评副高职称(二级作家)。

从最初设置目的看， 职称英语是为了提
高在职人员的外语水平，但实际执行中，它却
被不少人认为“重复认定、浪费资源”。

“考试全是选择题，还允许查字典。”从英
国留学回来， 如今在北京一家媒体工作的林
研（化名）告诉记者，自己考过雅思，又在英国
待了一年多， 根本不需要用这种方式来考察
英语能力。 “况且，这种考试方式也测不出你
实际应用英语的能力呀！ ”

不少受访者认为， 一个人的专业能力应
当是评定职称的最根本要求。 如果工作中真
的需要用到英语或计算机，自然会勤加学习，
否则连岗位都难以适应。如果用处不大，即便
用职业资格考试来约束，也不过是临阵磨枪，
很难产生真正作用。

灰色利益链条充斥其间

而更令一些考生感到郁闷的， 是围绕这一
考试形成的灰色利益链。 每逢各类资格考试特
别是职称英语考试前， 就有考生反映自己被各
类“培训班”、“卖答案”的电话、短信或邮件骚扰。

3月27日，记者在微博上看到北京、湖北
等多地网友上传的截图， 纷纷吐槽自己被诈
骗短信电话缠身。

其中一位北京考生抱怨，自从在人事考试
系统里报考职称英语后，每隔几天就会收到培
训班的推销短信。 而一位湖北的考生，接到过

30多个类似的电话， 号码显示所在地有北京、
南京、深圳等。 “好像全国都知道我要考职称英
语了，甚至连我的工作单位和身份证号码都知
道。 我的个人信息怎么被人拿到手的？ ”

记者寻找网络报名入口过程中发现，这
一正规考试报名入口在 “职称英语保过密
卷”、 “考前绝密押题”等类似网页链接中出
现。 其中一个网站的客服称：“资料都是曾经
参与了命题研究、 教材大纲编写以及阅卷的
人员编写， 还会有专门的内部渠道和内部人
士收集第一手考试信息， 可直接命中原题和
相似题，历年命中率在60%以上。 ”

“要是不过怎么办？会退钱吗？”针对记者
疑问， 网站客服回答：“只要收到资料后认真
记忆背诵，肯定能过。”他同时表示，押题试卷
优惠后价格是1672元一套。而当记者问“内部
人士是谁”时，客服没再回复。

记者随后致电人社部人事考试中心，中
心考务处一位工作人员明确表示，这些“保过
密卷”都是假的。 “这种四处兜售职业资格考
试‘保过试题’的行为，都是诈骗行为。 ”

斩断附于其上的利益

实际上， 职称英语考试存在的弊端只是

各类职业资格认证乱象的“冰山一角”。
记者在调查中发现， 一些职业资格认定

社会认知度不高，在求职、留学、晋升等方面
发挥作用有限。 甚至有一些单位不用人只用
证、买证挂证，资格证成了另类“敲门砖”，滋
生出职业资格证件“挂靠”怪相。

据了解，仅靠“挂证”就能获得不菲收益的
职业资格证多集中在建筑领域， 如岩土工程
师、一级建筑师、监理工程师等。有统计数据显
示， 此前一些行业甚至存在十几种职业资格。
专家表示，职业资格过多，一方面抬高了创业
就业门槛和准入限制；另一方面，也容易导致
一些机构借机敛财，通过办班、教材、考试来收
取高额费用， 增加用人单位和各类人才的负
担。

安徽省人大代表刘志凤对此类问题曾做
过调研，“不少部门随意设置职业资格， 五花
八门、重复交叉；有些机构和个人以职业资格
为名，随意举办各类考试、培训、认证活动，乱
收费、滥发证。 ”

刘志凤说，一些社会认可度不高，培训及
考试流于形式的职业资格认定应纳入清理范
围。相关部门应立足释放人才活力，主动作为，
斩断依附于资格认证上的利益链， 并从实际
出发， 根据行业具体情况改革职业认证考试
制度。

日前，中共中央印发《关于深化人才发
展体制机制改革的意见》指出，改革职称制
度和职业资格制度，对职称外语和计算机应
用能力考试不作统一要求。 对此，有关专家
表示，各地方、各部门应尽早出台具体实施
办法，为下一步职称制度改革的落实到位做
好准备。

（上接第1版）
记者在降低费率的多地进行采访发现，

包括上海、广东、厦门等地均表示，降低费率的
决定是在基金可以承受的基础上经过精密的
计算得出的，并不会影响居民待遇。 一些地方
此前就降低过养老保险等社保费率， 在降低
费率后也依然保持了养老金等待遇的连增。

广东省社保基金管理局负责人介绍，到
２０１５年末， 广东省社保基金滚存余额９５９１亿
元，占全国七分之一。 目前，广东的社保基金
比较充裕，这也是下调费率的基础，绝不会以
牺牲养老待遇来换取费率的下调。

上海市人力资源和社会保障局局长赵祝
平说，以养老金为例，职工基本养老保险注重
代际平衡。从个人看，个人待遇主要取决于职
工本人退休时上一年的社会平均工资以及本
人平均缴费工资、缴费年限、个人账户储存额
等因素。个人退休后的待遇增长，则主要考虑
物价增长水平和社会平均工资的增幅，“下调
企业的单位缴费费率， 不会对养老金待遇确
定和增长因素产生影响， 因此也不会影响参
保人员的个人养老金待遇水平”。

上海社科院研究员权衡说， 征缴和发放
养老金事实上并非是“完全挂钩”的，属于收
支两条线， 这也就意味着单位缴费部分的下
调并不与居民的养老金待遇发生直接的联
系。 居民领取的养老金是由多个因素综合决
定的，即使基金每年有一定的收入减少，依然
可以承受，也不会影响到职工权益。

再如医保金。 据悉，职工基本医疗保险的
待遇水平主要取决于个人账户计入标准、门急
诊自负段标准、起付标准、最高支付限额等。 因
此，即使职工基本医疗保险单位缴费部分费率
下调，参保人员的医保待遇仍可能有适当提高。

上海社科院研究员胡苏云说，养老金、医保
等待遇早已在《社会保险法》等对其计算方式有
明确的规定，“绝对不会少”。 从历年的经验来
看，如果“池子”里的钱不够的话，政府会通过财
政补贴的方式足额发放，不可能少发或者不发。

另一个可以佐证的事实是，２０１３年１０月，
上海就曾在确保参保人员社会保险待遇水平
不受影响、社保基金正常运行的前提下，调整
城镇职工社会保险中的养老、医疗、失业等社
保费率水平，总体费率下调２．５个百分点。 此
后上海连年上调了基础养老金、 失业保险金
标准，启动城镇居民大病医疗保险，将职工基
本医疗保险统筹基金和小城镇医疗保险基金
的最高支付限额提高到３９万元。

事实上，中央已经给公众吃下“定心丸”。

李克强总理在今年的政府工作报告中提出，
继续提高退休人员基本养老金标准。 报告中
说，各地要切实负起责任，确保养老金按时足
额发放。这意味着，企业退休人员养老金今年
将迎来“十二连涨”。

人社部社会保障研究所所长金维刚说，
降低社保费率，意在为企业降成本，但不能降
参保职工的待遇。 未来各项社保待遇还将逐
步提高。

防风险：社保“底线”如何稳固筑牢？
当前，不少地方老龄化程度加剧，各项社

保待遇刚性提高，社保基金收支压力较大。在
此情形下降低费率水平， 是否会影响到社保
金安全运行？

赵祝平说， 进一步降低职工社会保险费
率，是经过严密测算和认真研究的，是在社会保
险基金的可承受范围内。 不管是从近期还是长
远看，职工基本养老、医疗和失业保险进一步降
低费率后，基金的安全仍然是有保障的。

统计数据显示，２０１５年，上海１０项社保基
金收入３０００多亿元，支出２８００多亿元，当年收
支结余４００多亿元，累积结余３０００多亿元。 赵
祝平表示， 目前上海职工社保基金收支情况
较好，有一定的积累且年度有结余。

记者采访了解到，２０１２年，广东就将１０００
亿元社保基金余额委托全国社保基金理事会
投资运营，每年的收益率都在１０％左右，２０１５
年达１５．１４％，不存在养老金收不抵支的情况。

但也有一些地方的养老金运行正面临严
峻考验。 比如，尽管有高额国家补贴，但黑龙
江省２０１５年养老金缺口依然比上年扩大，将
在２００亿元以上。目前黑龙江省职工基本养老
保险抚养比已达１．１６：１，这意味着１．１６名在职
职工就要养１名退休职工。 仅靠黑龙江省自
身，养老保险费率下调已难有空间。

“适当降低社保费率，必须建立在确保社保
基金长期收支平衡的基础上，否则就会‘摁下葫
芦起了瓢’，顾此失彼，得不偿失。 ”金维刚表示。

专家建议， 进一步建立健全社保基金预
警、储备和保值增值机制，扩大职工社保的覆
盖面，加强社保费的征缴和基金管理，加大财
政、国资等对社保基金的支持力度，以增强社
保基金的抗风险能力。 人社部部长尹蔚民此
前介绍， 目前城镇职工养老保险和城乡居民
养老保险已覆盖８．５亿人，距离１０亿人的应覆
盖目标还有１５％左右的空间。

（参与记者：邬慧颖 付敏 王建威 叶前）
（据新华社北京３月２８日电）

新一轮社保费率降低陆续“落子”，将如何影响你我？

3月28日， 南京
大屠杀幸存者伍秀英

（前左一）与小学生志
愿者一起用美术颜料

手绘紫金草图案。
当日，“紫金草手

绘行动” 在侵华日军
南京大屠杀遇难同胞

纪念馆雕塑广场举

行，200名志愿者手绘
紫金草图案， 将和平
之花“种植”在纪念馆
雕塑广场的地面上。
新华社记者韩瑜庆摄

� 南京举行“紫金草手绘行动”


